

Future-Proof-Funding: les 5 idées principales

Avec l'initiative Future-Proof Funding, SwissFoundations invite les fondations à revisiter les fondements de leurs activités de soutien. L'idée centrale est simple : en favorisant les échanges et en s'inspirant des évolutions actuelles dans le domaine de la philanthropie, nous gagnons en clarté, enrichissons nos connaissances, stimulons de nouvelles idées et renforçons notre impact. Bien souvent, notre attention se porte sur les méthodes, les processus ou les outils. Mais toute réflexion de fond commence par une question simple : sur quoi repose réellement notre manière de travailler ? Quels sont les principes directeurs qui orientent notre action ? À travers les cinq principes de cette initiative, SwissFoundations encourage les fondations à prendre du recul et à se remettre en question.

1: Nous regardons vers l'avenir.



Les fondations qui agissent avec **une vision à long terme et font preuve de capacité d'adaptation** conservent leur cap, même dans un monde en constante évolution. Elles définissent clairement leurs objectifs de soutien, les gardent en tête tout en restant attentives aux dynamiques actuelles et aux enjeux émergents. Cette approche leur permet de concentrer leurs ressources, de clarifier leurs priorités et de maximiser leur impact social. Il ne s'agit pas de soutenir de manière dispersée, mais d'agir de façon ciblée pour générer un véritable changement. Des objectifs de soutien bien définis, accompagnés de critères clairs pour orienter les choix, assurent une action cohérente et efficace.

2: Nous voulons apprendre.



Les fondations qui valorisent une **véritable culture de l'apprentissage** favorisent la réflexion collective, le partage d'expériences et l'apprentissage issu autant des réussites que des erreurs. Adopter une culture de l'apprentissage, c'est accueillir les retours, reconnaître ses erreurs et faire preuve de vulnérabilité. C'est de cette manière qu'elles avancent. Cette dynamique permet de remettre en question les approches existantes, d'accueillir de nouveaux élans et de renforcer l'impact du soutien.

3: Nous agissons en partenariat.



Les fondations qui collaborent avec leurs partenaires de soutien dans une relation **d'égal à égal** obtiennent de meilleurs résultats. Elles privilégient **une relation fondée sur la confiance**, la transparence et une posture ouverte et collaborative. Cette approche permet d'intégrer activement les perspectives et les savoirs des organisations partenaires dans la pratique du soutien et d'en tirer pleinement parti. Construire ensemble rend le soutien plus pertinent et plus durable.

4: Nous unissons nos forces.



Les fondations qui **échangent régulièrement entre elles et coordonnent leurs efforts** peuvent, ensemble, élargir leur portée et accroître leur impact. Bien souvent, elles poursuivent des objectifs similaires, même si leurs approches diffèrent. Le dialogue et la mise en commun des synergies ouvrent de nouvelles perspectives. La collaboration commence par une posture : celle qui consiste à ne pas se concentrer uniquement sur sa propre organisation, mais à rester attentif aux dynamiques de son environnement.

5: Nous accompagnons activement.



Les fondations qui offrent **plus que du soutien financier** créent de la valeur à plusieurs niveaux. Elles facilitent l'accès à des réseaux, partagent leur expertise et agissent comme partenaires de réflexion tout au long du parcours. Elles tiennent compte en permanence des besoins et des ressources de leurs partenaires, ce qui leur permet de discerner où une aide financière est pertinente et où d'autres formes de soutien peuvent être plus appropriées.